

**8 Société et Culture**

**Enseignement supérieur/Fin du colloque international à l'Université Omar Bongo  
Entre sauvegarde de l'identité et rappel de mémoire**



Le bureau du colloque lors de la restitution du rapport final.



Les participants au terme de l'atelier.

Photo : R.H.A

Photo : R.H.A

R.H.A  
Libreville/ Gabon

LES rideaux sont tombés, la semaine dernière, sur le colloque international organisé par le Centre de recherches afrohispaniques (CRAHI) du département d'études ibériques et latino-américaines de l'Université Omar Bongo (UOB), sous le thème "Mémoire(s) et identité(s) en question en Afrique subsaharienne et en Amérique latine".

Pendant deux jours, les universitaires gabonais et leurs collègues venus d'autres universités africaines, européennes et sud-américaines se sont penchés sur la question de l'identité et de la mémoire. Cette rencontre a permis de mieux cerner les enjeux du partage des savoirs entre chercheurs d'horizons divers autour de quatre panels. La première étude a porté sur la particularité de la mémoire qui traverse plusieurs chemins sur les-

quels elle rencontre des symboles, des mythes, des cultures et des écritures, à la suite de quoi l'Afrique et l'Amérique sont reconfigurées par les imaginaires via le génie littéraire et artistique. Pour la deuxième partie, les chercheurs, à travers leurs exposés, ont compris que la mémoire donne lieu et vie aux identités qui ne sont plus une donnée statique, mais un phénomène dynamique alternant entre commerce et violence, effacement de soi et confiance

en soi, le ce qui a été et le non-encore, le meurtre familial et la renaissance, les peuples de la diaspora et les peuples continentaux. Le troisième panel, quant à lui, a attaqué de front la question du fondement de la révolte et de la construction identitaire chez Césaire, et celle de la construction de l'identité nationale, qui passe par la préservation de la mémoire dans les manuels scolaires, comme le montre l'exemple de la Guinée Equatoriale. Tout ceci re-

quiert un socle juridique commun de l'Afrique subsaharienne et de l'Amérique latine, dans la perspective d'une résolution des conflits et d'une mémoire plus apaisée. Le dernier panel, intervenu lors de la dernière journée des débats, a porté sur la falsification des actes créatifs de l'informateur indigène, en même temps qu'elle a interrogé le thème de la « mémoire religieuse » en construction et en contextualisation, sous la référence à la pierre

venue d'Afrique et réappropriée à Cuba, et selon le modèle de l'éco-critique qui prône l'horizontalisme Sud-Sud misant sur la "mémoire communale" entendue comme absence de hiérarchisation et de dualisme. D'où l'intérêt de la mémoire imaginative qui opère par la méthode de la critique esthétique et l'esthétique philosophique, à l'aune des expériences littéraires subjectives ou affectives.

**Tombola de Gabon Télécom**

**Nadia Massingalt Boucavel décroche la clé du Land Cruiser VX-V8**

R.H.A  
Libreville/ Gabon

Lancée en novembre dernier, dans le but de célébrer le premier anniversaire de la 4G au Gabon, la grande tombola de Gabon Télécom a

connu son épilogue dimanche dernier sur la plage du lycée national Léon Mba.

CETTE année 2016 s'ouvre sous de bons auspices pour Nadia Massingalt Boucavel, qui est l'heureuse gagnante du Land

Cruiser VX-V8 toutes options, d'une valeur de 60 millions de francs. Parmi les 50 participants retenus pour le tirage au sort, la jeune dame, d'une trentaine d'années, a eu la baraka de sa vie. Elle n'a pas manqué d'exprimer sa satisfaction à l'appel de son nom par l'huissier de justice chargé de la supervision dudit concours. « Je suis venue ici à bord d'un taxi, sans enthousiasme, parce que je n'y croyais pas. Et là, j'ai la clé d'une voiture que je ne pouvais pas m'offrir maintenant », a-t-elle déclaré.

En dehors de ce luxueux véhicule, plusieurs autres lots ont été remportés, notamment une enveloppe de 1 million de francs, des smartphones et des clés internet.

Le principe était simple, il suffisait pour les abonnés de cette maison de téléphonie d'envoyer le SMS court "4G" au numéro 222 autant de fois pour maximiser leurs chances. Dans son propos circonstanciel, Abderraim Koumaa, directeur général de cette entreprise, a indiqué que cette tombola, lancée en novembre dernier, visait particulièrement à remercier sa clientèle et aussi célébrer le premier anniver-



saire de l'arrivée de la 4G au Gabon. La filiale du groupe Maroc Télécom n'a pas encore fini de surprendre ses abonnés, selon ses responsables, car ce mois de février sera encore riche en promotion avec la Saint Valentin, qui pointe déjà à l'horizon.

Nadia Massingalt Boucavel aux anges, à côté du patron de Gabon Télécom.



**Vous êtes à la recherche d'un établissement à Libreville qui répond au système éducatif américain !!!**  
**Vous souhaitez donner à vos enfants la possibilité après le primaire de poursuivre leurs études secondaires en anglais !!!**

**L'Ecole Internationale Américaine de Libreville offre aux parents des tarifs préférentiels des frais d'inscription pour l'année scolaire 2016-2017. Pour les parents qui inscrivent leurs enfants avant la date du 26 février 2016, le taux de scolarité sera la moitié du taux normal de l'Ecole Américaine.**

**Vous êtes invités à venir découvrir et poser des questions sur le programme aux Journées Portes Ouvertes suivants :**

**Mardi 9 février à 10h 00 / Vendredi 12 février à 14h 30 / Samedi 13 février à 10h 00**

**Tel: 01.74.33.32/06.70.41.66 - www.aislgabon.com**